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国家卫生健康委宣传司 中国疾病预防控制中心

聚焦话题：

道路通畅 百姓舒心
本报记者 祝琪尧

聚焦话题：

乡村建设行动
带给农民新期盼

本报记者 于蕾

“希望辽源建一条老字号企业街”
本报记者 季式学

被采访人：市政协委员 丁光远
医药事关民生健康问题。丁光远说，作为

一名医药界的政协委员，要在履职工作中发挥
好带头作用。吉林省百年红星医药连锁有限
公司是一家老字号企业，公司严守进药渠道，
保障出售药品质量，确保药品价格公道。

丁光远表示，深知老字号在同行业间的

影响力，为能够让老字号企业发挥更大作用，
为辽源市民健康保驾护航，希望相关部门能
给予老字号企业更多政策，让老字号企业发
挥更好的榜样作用。同时，希望我市建设一
条老字号企业街，把本地所有老字号企业汇
聚到老字号企业街，从而更好地发挥企业引
领作用。

发挥工匠作用 助力企业发展
本报记者 于蕾

被采访人：市政协委员 丁照民
作为一名政协委员和技术工人，丁照

民更关注企业的发展，特别是机械制造业
在生产加工时会产生一些缺陷、质量把控
不好达不到使用要求的问题，原因就是企
业缺少大量的技术工人。现在招工难、招

技术工人更难。目前一些职业院校的老
师理论水平都很高，实操方面弱一些。所
以加强校企合作，把企业一些高水平的技
师请到职校任教当实训老师，实现教师技
师理实一体教学，学生才能快速提高技能
水平，输送企业助力企业发展。

被采访人：市政协委员 胡影
幼儿教育作为人生开端的基础教育，

越来越被国家和社会重视。2020年，经过
市、县（区）教育局对幼教行业的大力整
治、规范和指导，辽源幼教行业呈现了前
所未有的新面貌。在此期间，政府还加大
力度完成了多个小区配套普惠性幼儿园
的规划和建设，提高了普惠性幼儿园的占
比，提升了辽源幼教资源的品质。教育行

业的理念是“以人为本”。但就目前辽源
幼教现状看，各幼儿园的园所理念、保教
质量、幼师专业性等方面参差不齐，提升
空间很大。

希望教育主管部门能多开展园长、教
师的专业化学习培训、观摩活动，以此提
升整体办园水平和保教质量，推进辽源幼
教向正规化、普惠化、专业化、特色化迈
进，让优质的幼教资源在辽源遍地开花。

多元化培训 提升幼教资源品质
本报记者 季式学

满怀信心 共绘辽源美好未来
本报记者 刘红娇

被采访人：市政协委员 李福军
在政协会议上，市委书记柴伟对过去

一年辽源经济社会发展进行盘点，从文教
卫生到城市建设、从环境治理到脱贫攻坚，
各项工作取得长足进步，向辽源百姓交上
了一份高质量发展的合格答卷。同时对政
协的下一步工作提出了新要求，希望委员
们进一步站稳政治立场、服务中心大局、汇

聚民心民智、提高履职尽责能力。柴伟书
记的讲话让我很振奋，更充满信心。作为
一名文教系统的政协委员，我要立足本职
工作，教书育人，履行委员职责，建言献
策。相信只要我们挽起袖子加油干，踏踏
实实向前走，一定可以实现规划中的各项
目标，把辽源建设成真正的生态辽源、幸福
辽源、富裕辽源。

被采访人：市政协委员 张艳平
2021年，“十四五”蓝图已绘就，新征程

战鼓已擂响。“十四五”期间，我市企业的产
品和服务模式应着重思考“服务化转变、品
牌化转变、个性化转变”三个转变，以满足市
场对创新性、定制化、品质化的要求。对此，
张艳平希望我市加大对服务行业的经营培
训力度，设立“辽源市优秀服务企业示范单

位”，营造服务业“比”“拼”“赶”的氛围，以此
提升服务业自身核心竞争力，打造辽源市优
质服务品牌。

谈及未来，张艳平说，作为新时代的政
协委员，将继续以饱满的政治热情和高度的
责任感、使命感，协商议政建真言、凝聚共识
谋发展，以实际行动履行委员职责，为加快
推动辽源高质量转型发展作出更大贡献。

提升竞争力 打造优质品牌
本报记者 赵强

被采访人：市政协委员 杨大令
习近平总书记强调，文化兴国运兴，文化

强民族强。没有高度的文化自信、没有文化
的繁荣兴盛，就没有中华民族伟大复兴。希
望我市文化管理部门能够对一些优秀的传统
文化传播单位多给予鼓励，积极做一些协调

工作，使这些文化的引导者不走重复路。
杨大令表示，未来，我们要适应人民过

上美好生活的新期待，加快推动文化事业和
文化产业高质量发展，努力让人民群众享有
更高品质的文化生活。相信在政府的支持
下，辽源文化事业会越来越好。

“让人民群众享有更高品质的文化生活”
本报记者 祝琪尧

今年政协会期间，各界委员积极发言，广开言
路，关注民生热点，创新颇多亮点，充分体现了委员
日益增强的参政议政意识和强烈的主人翁责任
感。会场之外，记者就交通问题采访了部分市民。

伴随着市区交通工具多样化，机动车数量逐年
激增，市区中心城区交通拥堵的现象也随之凸显。
特别是市区学校门前的交通秩序是学生家长岳先
生一直都很关注的问题。

一直以来，市区学校门前的交通秩序是我市交
通管理的“老大难”问题。岳先生说：“每到上学、放
学时间，我市各中小学校门前都拥堵不堪。一边是
大批学生涌在校门前，另一边是大批前来接送孩子
的车辆。造成学校门前地段的交通拥堵和秩序混
乱。现在，学校门前不仅开始时段监管，还增设了不
少交通信号灯、标志牌，学校门前井然有序，道路通
畅让我们这些家长很是舒心。相信我们辽源未来的
城市建设会越来越好，市民的幸福指数会越来越
高。”

聚焦我市启动实施乡村建设行动，今年政协会
期间，记者在会场外就乡村建设带给农民哪些新感
受，采访了西安区灯塔镇新立村党支部书记张井
春。

推进乡村振兴新实践，张井春感触很深。他
说：“自从乡村振兴战略提出以来，农村发生了改天
换地的变化，垃圾乱倒、厕所蚊蝇滋生、养殖户粪水
横流的现象一去不复返。现在的新农村家家户户
用的是新型环保厕所，既美观又实用。新修的柏油
路径直穿过家门口，一盏盏崭新光亮的太阳能路灯
点亮了乡村夜晚漆黑的小路，柴草垛堆出了新造
型，微景观里三五成群的村民，用一张张满意的笑
脸享受着美好的生活。”

今年，政府将持续送出惠民大礼包。张井春
说：“配电网络改造升级，对农村的生产生活来说那
是最大的保障，实现后会给农民增收致富打下坚实
的基础。推进农村饮水安全巩固提升，集中供水将
改变现有饮用水不达标现象，保障农民饮用水安
全。这样一心为民干实事的政府，值得我们拥护和
信任。”

被采访人：市人大代表、辽源帮友房地产
开发有限公司副总经理 潘喜刚

“让人民群众在城市生活得更方便、更
舒心、更美好”“城市管理应该像绣花一样
精细”……党的十八大以来，习近平总书记
关于城市精细化管理的重要指示，为我们
提升城市管理水平指明了努力方向、提供

了重要遵循。2021年我市将狠抓城市精细
化管理，对露天烧烤、餐饮油烟、户外广告、
商业牌匾、占道经营和城市公共休闲广场
专项整治，这项工作非常切合辽源实际。
潘喜刚表示，期待我市建立“大城管”格局，
建设环境优美、设施完善、宜居宜业的新辽
源，推动经济更好更快发展。

狠抓城市精细化管理 促进城市品质提升
本报记者 吕琳 侯远鑫

被采访人：市人大代表、东丰县东丰镇
太和村党支部书记 章永新

实施乡村振兴是决胜全面建成小康社
会、开启全面建设社会主义现代化国家新
征程的一项重大战略，是对“三农”工作作
出的一个新的战略部署、提出的一个新的
要求，意义十分重大。章永新说，政府工作
报告中详细阐述了实施乡村建设行动、促

进乡村振兴。作为一名基层村支部书记，
自己深受鼓舞。章永新希望能加快农村改
水、改厕、配电网络、道路改造升级，促进乡
村振兴。

太和村未来将进一步发展绿色农业和
特色产业，全面实施乡村建设行动，推动脱
贫攻坚成果与乡村振兴有效衔接，实现农业
高产高效、村庄宜居宜业、农民富裕富足。

实施乡村建设行动 促进乡村振兴
本报记者 吕琳 侯远鑫

被采访人：市人大代表、东辽县第二人
民医院副院长 房辉

“今天上午听了孙弘市长所作的政
府工作报告，深受鼓舞和振奋，报告中
提出了加强医连体、医共体专科联盟建
设，打造健康辽源。”房辉说，作为一名
来自卫生系统的市人大代表，我深有感
触。2020 年，面对突如其来的新冠肺炎

疫情，医共体发挥了重要的支撑作用，
针对区域疫情有组织进行防控，效果明
显。

谈及未来，房辉说，期待加强医联体
建设，分级诊疗双向转诊，协同合作，合
理利用医疗资源，方便群众就医，缓解
群众看病贵、看病难的问题，让群众在
家门口就能享受到优质的医疗资源。

加强医连体、医共体专科联盟建设
打造健康辽源

本报记者 吕琳 侯远鑫


